



学校だより 11月号

市田っ子

令和6年10月25日発行
熊谷市立市田小学校

花と笑顔とあいさつ「ありがとう」いっぱい学校

市田小HP <http://www.ichida.ed.jp/>

市田小HP→



自分に自信をもつ

学校長 森 洋子

10月21日（月）後期がスタートしました。季節外れの暑さや、急な寒暖差に驚きつつ、季節は確実に秋へと移り変わりました。後期開始。元気一杯のスタートを切ることができました。反面、先日保護者の方にお世話になった学校評価では、依然としてスマホとゲーム、テレビの時間を減らします、この評価が低い傾向があります。後期開始をきっかけに生活を見直すよいチャンスにしていきましょう。生活をよいものにするために5・6年生はHQCシートを11月初旬から取組みます。

今、学校でも「すぐに諦めてしまう」「何となくやる気が持てない」子供たちがいます。これを後期は前向きにしたい。そう考えています。



子供たちがもっている「能力」を2つに分けると、認知・非認知能力に大別されると言われています。



認知能力・・・数値化できる。読み・書き・計算などの学力やIQを指します。

非認知能力・・・数値では表せない。忍耐力や自制心、自己肯定感、コミュニケーション力などを指します。この非認知能力は、その人が生まれながらに持っている先天的なものではなく、後天的な能力でつくられるもので、周りの関わりや自分自身で伸ばすこともできる力です。こうした非認知能力が、教育現場で取り上げられる

ようになったのは、「AIの進化」や「予測不可能な時代を生き抜くため」です。そのために、この非認知能力が必要とされるのだそうです。市田小では、この非認知能力の「やり抜く力や自己肯定感」など、**数値化できない心の力**を、学習や行事を通して育てたいと考えています。この力が育ってくると自分に自信を持てるようになってきます。子供たちは、経験したことのない事には自信が持ちづらいものです。**特に、心の部分は積極的に育てようとしなければ、温かな経験が少なければ、望む姿に近づく事は難しい**、とされています。

大人が毎日のちょっとした関わり方を意識し、**子供たちが「やり抜こう」という気持ちを育てていきたい**。やり抜く力とは「反復」ではなく「継続」。目標も大事ですが、毎日の生活の積み重ねは「習慣」です。この力を育てるには、学校では、温かな言葉、嬉しい声かけ、やる気の持てる一言を積み重ね、子供たちの心を耕していきます。家庭では、結果ではなく気持ちを喜ぶ、家庭学習を声をかけ見守る…等の機会を意識的に増やし、温かなものを1つでも多く、子供の心に伝えていただければと思っています。そういう**大人の積極的な関わりが、子供たちの「習慣」をよりよいものに、自信をもつきっかけになるのだ**と考えています。

学校は仲間と学び合う所です。決して1人ではありません。周りの大人からかけてもらう温かな言葉と、見守りで、子供たちは反応や意欲が増し、勉強という決して簡単ではないことに向かう心構えも整っていくのだと思います。

後期は全校で力を合わせる校内音楽会や持久走記録会、各学年遠足や校外行事があります。この経験を自信に繋げていきたい。また、授業や活動の中で出会う、新しい事、難しい事、苦手な事…それらの事に前向きに挑戦し、1つずつ進んでいける子供たちを、職員一同、力を合わせ、育てていきたいと考えています。後期もどうぞよろしくお願いいたします。

資源回収の収益を 子供たちの安全のために



今月末、6年生は修学旅行に出かけます。子供たちは多くの話し合いを重ね、準備を進めている所です。

学校では、子供達の多様な経験の確保と、安全を考え、PTA会長と相談し、資源回収の収益から、GPS付スマホをグループ活動の班数分、借りることにしました。修学旅行での安全の一助としたいと思います。内訳として、

- ・GPS付スマホ @1800円×5台 (5グループ分)
 - ・学校への送料・返送料 1500円 合計 10500円
- です。来年以降も、継続していきたいと考えています。どうぞご理解くださいますよう、お願いいたします。資源回収にご協力いただき、ありがとうございます。

学校教育目標

いき生きと**学び**

ちから**いっぱい**活動し

だれと**でも**仲良く

運動会 ～市田結！優勝目指して限界突破～

10月6日（日）に運動会が行われました。前日の雨……日曜日も途中でお天道様の演出もありましたが、子供たちの祈りが通じ、どうにか最後まで競技を行えました。

赤組・白組の勝敗はありましたが、子供たちは目の前の競技に全力を尽くしました。その眼差しは、キラキラと光り、やり切った後には満足そうな笑顔がありました。当日の急な変更等にもご理解いただき、最後まで温かな応援をしてくださった保護者の皆様、本当にありがとうございました。



校外学習 ～貴重な体験学習～

1・2年生が、ぐんまこどもの国に遠足で行きました。2年生が1年生をエスコートして、遊具などで楽しく遊ぶことができました。

4年生は、社会科見学で、江南清掃センター、県立川の博物館、東秩父村和紙の里へ行きました。ゴミの処理の仕方を見て学び、わくわくランドでは、びしょびしょになって遊び、和紙づくりを楽しみととても良い経験ができました。

4・5年生は、地域の方の協力で、稲刈り体験を行いました。貴重な体験ができました。

